



## 希望の登校 満足の下校

～やる気いっぱい2学期に!～

校長 田平 奈保美

新学期を迎え、新たな目標を見つけて目をキラキラさせながら学校生活を送っている子どもがいる一方で、生活リズムがつかめずにいる子どもたちもちらほら見かけます。長い長い夏休みに身についた生活リズムを取り戻すのはむずかしいものです。我々大人の世界でも、長い休みの後にはやる気が起きないこともあります。一日も早く、2学期も全員の子どもの元気な姿と笑顔が学校中に溢れるよう願っています。

2学期は、子どもたちにとっても「実りの秋」です。運動会や音楽発表会、修学旅行などの学校行事は、日頃の学習の成果と子どもの成長を確かめられるときです。

始業式で、子どもたちに次のような話（お願い）をしました。

みなさん一人一人が、なにか1つ長く続けられる「コト」を見つけてそれを長く続けてほしいのです。たとえば、毎日、20分間読書をするとか、毎日5つの漢字を練習するとか、毎日家の玄関のそうじをするとか、毎日3回以上手を挙げて自分の意見を発表するとか、続けることとか。特別なことでもなくてかまいません。どうしてそういうことをお願いするかというと、1つのことをやり続けるということがたくさんあるからです。

まず、生活のリズムがよくなります。

それから根気強くがんばれるようになります。

さらに、続けていることがとても上手になってきます。

そして、そのことが他の勉強や運動にもよい結果となって表れてきます。

だから、なにか自分にできることを1つみつけてチャレンジしてほしいです。

なにか一つの「コト」をやり続けることで、それが自信につながり、子どもたち自身が達成感や自己有用感を大いに感じながら自分の成長を感じる「実りの秋」につながってほしいと思っています。

2学期は、次第に涼しくなり活動しやすく、1学期に学んだことを生かしているんなことに進んで取り組める学期です。子どもたち一人一人が掲げた目標を達成できるように、私たち職員も根気強く、一歩ずつ指導や支援をしてまいります。

9月24日（日）は第67回運動会を実施します。昨年度同様、競技は午前中開催ですが、今年は、昼食まで撮っていただいて終了・解散としました。子どもたちが、学校の中で、家族とのふれあいの機会を設定したいという趣旨をご理解いただき、ご協力いただきますようお願いいたします。

PTAの皆様におかれましては、安全確保などの運営面でご協力をいただきます。保体部が中心となり計画をしておりますので、ご理解をいただきながら子どもたちを支えてくださるようお願いいたします。

## 2学期スタート

長いようで、子供たちにとってはあっという間に過ぎ去った夏休みを終え、2学期がスタートしました。始業式の中で児童代表3名が2学期の抱負を、

◇大きな声であいさつができるようになりたい（2年：卓さん）

◇運動会やマラソン大会で速く走りたい（4年：入木さん）

◇応援団員として運動会を楽しみたい（6年：川本さん）

と語ってくれました。2学期も子供たちが活躍する場面が目白押しです。保護者の皆様、本校教育活動への御理解・御協力をよろしくお願い致します。

## PTA活動

夏のPTA活動は、昨年度までのようなコロナ禍による影響がなくなったことにより、ほぼ計画通りに実施されました。

◇7月23日（日）：資源リサイクル活動

※収益金 54,505円

◇7月25・26日（火・水）：プール開放

※24日は悪天候により中止

◇8月20日（日）：愛校作業

※愛校作業に向けて、草刈り機4台、一輪車5台、スコップ5本を購入していただきました。ありがとうございました。



いずれの日も暑かったのですが、子供たちのため、学校のために、多くの保護者の皆様に、文字通り「汗」をかいていただきました。今後とも御協力よろしくお願い致します。

## 9月のおすすめの本

テーマ「運動会を楽しむコツ」

- 「ねずみくんのうんどうかい」
- 「うまちゃんかけっこならまけないもん!」
- 「よーいどん!」
- 「トップアスリートが教える スポーツのすすめ」
- 「ようかいむらのだいうんどうかい」



## 全国学力・学習状況調査



今年4月、6年生を対象に実施した「全国学力・学習状況調査」の結果(平均正答率)が公表されました。本校

教科(%)	本校	県	全国
国語	<b>68.0</b>	67.0	67.2
算数	<b>63.0</b>	61.0	62.5

の結果から、基礎基本を問うものについては概ね解けていたものの、記述問題や応用問題については、誤答や無答が見られました。

また、「質問紙」からもいくつか気になる点が浮かび上がりました。

- ◇朝食をあまり食べていない・全く食べていない児童が数名いる
- ◇起床・就寝時刻にばらつきがある児童が数名いる
- ◇2割弱の児童が、将来の夢や目標をもてていない
- ◇4割弱の児童が、家庭学習で自分なりの計画を立てていない
- ◇全国の平均と比べて家庭学習の時間が短い
- ◇全国の平均と比べて読書量が少ない

これらの状況を改善するために、学校での指導もより力をいれていくので、家庭の御理解・御協力もよろしくお願いいたします。

## 学校評価《1学期分》



1学期の保護者の皆様の学校評価アンケートの結果です。

	評価項目	評価
1	学校に楽しく登校していますか。	3. 3
2	学習に意欲的に取り組んでいますか。	3. 2
3	家庭学習が身についてきていますか。	2. 9
4	挨拶やお互いに助け合う行動ができていますか。	3. 0
5	学校は学習や生活について迅速な対応ができていますか。	3. 2
6	読書の習慣は身についていますか。	3. 0
7	身の回りの安全に気をつけて生活していますか。	3. 3
8	基本的な生活習慣は身に付いていますか。	3. 2
9	学校から必要な情報が発信されていますか。	3. 1
10	学校は学校生活の様子を参観する機会を適切に設けていますか。	3. 3



※ 貴重な御意見等もいただきましたので、今後の教育活動に生かしていきます。御協力ありがとうございました。

〈4点満点〉

## かごしま国体



「燃ゆる感動かごしま国体(特別国民体育大会)」が10月7～17日まで、「燃ゆる感動かごしま大会(全国障害者スポーツ大会)」が10月28～30日まで開催されます。

それに先駆けて、8月23日夕刻、炬火リレーが市総合運動公園陸上競技場で行われ、本校からは6年生の小田実輝さん・牧瀬花さんが参加しました。雨の中のリレーとなったのですが、二人とも元気よく駆け抜けてくれました。



大会期間中は10月13日(金)に4～6年生が軟式野球の観戦に行く計画ですが、国内トップレベルの競技を直に見ることができる貴重な機会ということで、今からとても楽しみです。

## プルタブ等の回収に御協力ください!



児童会のSDGs委員会では、「プルタブを回収して車いすを贈ろう」という目標を立て、毎月1回、回収活動を行っています。1学期は約3kg集まりました。実施日は事前に校内放送でお知らせしています。プルタブのほか、ベルマークや使用済みカートリッジも回収していますので、御協力をよろしくお願いいたします。

## 10月の行事予定



- 2日(月)～6日(金) いじめ問題を考える週間
- 2日(月) 身体測定
- 11日(水) いちょうの木(読み聞かせ)
- 13日(金) 国体観戦《4～6年生》
- 14日(土) 妙円寺詣り大行進
- 17日(火) 音楽集会《5年生》
- 18日(水) 巡回文庫
- PTA研修視察【始良方面】
- 22日(日) PTA妙円寺詣り行進
- 24日(火) 生活科バスたんけん《2年生》
- 25日(水) 生活科バスたんけん《1・4年生》
- 修学旅行《6年生》(～26日まで)
- 27日(金) 修学旅行休養措置日《6年生》
- 30日(月) 市教委学校訪問
- 31日(火) 音楽集会《3・4年生》



